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Reunião do Conselho Diretor realizada em 08/12/2015 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia oito de dezembro do ano dois mil e quinze, realizou-se na 4 

sala de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Bernardo Vainer, Coordenador 7 

do Fórum de Ciência e Cultura e tendo a participação dos seguintes conselheiros: 8 

Profª Anaise Borges Henriques - Representante da Decania/CCS, Profª Maria Clara 9 

Amado Martins – Representante da Decania/CLA, Prof. José Sergio Leite Lopes – 10 

Diretor do CBAE/FCC, Isabel de Azevedo – Diretora da Casa da Ciência/FCC, 11 

Samantha Pontes – Representante do SiBI/FCC, Profª Claudia Rodrigues – 12 

Diretora do Museu Nacional/FCC, Fernanda Ribeiro – Representante da Editora da 13 

UFRJ/FCC, Profª Rogeria de Ipanema/PR-5, Prof. Fernando Salis – 14 

Superintendente de Comunicação, TV e Rádio/FCC, Profª. Patricia Dorneles – 15 

Superintendente da Difusão Cultural/FCC, Elizabeth Queiroz – Superintendente 16 

Administrativa/FCC, Paulo Caetano – Chefe de Gabinete/FCC, Maria Helena 17 

Hermes - Assessora da Coordenação/FCC, Vera Barradas – Assessora da 18 

Coordenação/FCC, Maria Dias - Diretora de Produção/FCC, Sharon Rivera – Tec. 19 

Administrativa/FCC, Rosângela Pereira – Tec. Administrativa/FCC, Gabriel Cid – 20 

Tec. Administrativo/Casa da Ciência/FCC, Solange Lourenço Jorge – Tec. 21 

Administrativa/CBAE/FCC, Luciana Lombardo – Tec. Administrativa/CBAE/FCC. A 22 

sessão foi iniciada sem a presença do Prof. Roberto Leher, Reitor e Presidente 23 

deste Conselho, tendo sido conduzida pelo Prof. Carlos Vainer, Coordenador do 24 

Fórum de Ciência e Cultura, que apresentou os informes: 1- A execução das 25 

emendas parlamentares ao orçamento 2015 e agradecimento aos colegas da 26 

SUPERDIC, SUPERAD, SUPERCOM, GR e PR-3:  O Prof. Carlos Vainer relembrou a 27 

longa trajetória vivida com a aquisição das emendas parlamentares/2015, cujo 28 

processo teve início em junho/2014, quando houve a aproximação junto a 29 

diferentes parlamentares do Rio de Janeiro e fora do Estado para apresentar uma 30 

série de propostas e projetos/FCC, mas que agora era possível dar a feliz notícia 31 

sobre a execução de várias dessas emendas. Com isso, o Prof. Carlos Vainer fez 32 

questão de registrar o agradecimento aos funcionários do Fórum de Ciência e 33 

Cultura (Superintendência de Administração, Superintendência de Difusão 34 

Cultural e Superintendência de Comunciação, TV e Rádio), ao Gabinete do Reitor 35 

e especialmente ao Sr. George Pereira/PR-3. 2- Confraternização Fim de Ano – 36 

18/12/2015: O Prof. Carlos Vainer informou sobre a Festa de 37 

Confraternização/FCC, que será realizada no dia 18/12/15, a partir das 13 horas. 38 

Devido a crise financeira, a referida festa será na modalidade adesão. 3- MinC: O 39 

Prof. Carlos Vainer falou do avanço expressivo no relacionamento institucional 40 

com o Ministério da Cultura. Informou sobre a sua participação, juntamente com 41 

a Profª Patricia Dorneles na abertura do I Seminário Nacional de Formação 42 

Artística e Cultural, que aconteceu entre 01 e 03 de dezembro, em Brasília. Falou 43 

também sobre as reuniões que ocorreram durante a semana passada com a 44 

Secretaria de Formação em Arte e Cultura/MinC, na qual ficou acordada a 45 
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realização, através do Fórum de Ciência e Cultura, do Encontro Nacional 1 

Universidade, Cultura e Arte, que acontecerá em setembro de 2016. Na referida 2 

reunião também houve a discussão acerca do patrimônio imobiliário dos museus 3 

universitários, enfatizando a necessidade de haver um programa específico para 4 

museus universitários e patrimônios edificados universitários, cuja idéia teve um 5 

acolhimento muito positivo, aventando a hipótese de um projeto piloto na UFRJ. 6 

O Prof. Carlos Vainer, ainda sobre estas conversas, falou que tal Secretaria 7 

mostrou uma preocupação com a educação artística nas escolas básicas, bem 8 

como a existência de uma reformulação de políticas novas, portanto uma abertura 9 

enorme a proposições. Lembrou também sobre o convênio de cooperação para 10 

que o Fórum de Ciência e Cultura coordene e assessore o eixo Cidade e Cultura, 11 

do Programa Cultura e Pensamento, cujo lançamento ocorreu em 04/11/2015-São 12 

Paulo. 4- Circuitos Centros e Unidades: CCJE/FND/POLI/ECO/IPPUR/COPPE: O 13 

Prof. Carlos Vainer informou que está levando o Fórum de Ciência e Cultura às 14 

Unidades e Centros, através da apresentação de seus projetos. Algumas Unidades 15 

e Centros, como CCJE/FND/POLI/ECO/IPPUR/COPPE já receberam essa visita e em 16 

outros já tem agendamentos a cumprir. 5- Cooperação com PR-1, PR-2, PR-5: O 17 

Prof. Carlos Vainer também noticiou sobre diálogos mais estreitos com os Pró-18 

Reitores. 6- Emenda Parlamentar – PROART: O Prof. Carlos Vainer informou sobre 19 

o empenho no valor de R$ 1.500.000,00 para o programa de Apoio às 20 

Artes/PROART. Desse recurso, R$ 1.000.000,00 será destinado ao Edital de Apoio 21 

aos Grupos Artísticos de Representação Institucional-GARIN, que também já foi 22 

aprovado pelo Conselho Diretor/FCC. 7- Casa da Ciência: Isabel Azevedo, Diretora 23 

da Casa da Ciência, aproveitou para convidar a todos a assistirem a última edição 24 

do evento Luz para Poetas, que está sendo realizado às 18 horas, na Casa da 25 

Ciência, com o Prof. Luiz Davidovich. 8- CCS: A Profª Maria Clara Martins 26 

informou sobre a abertura da Bienal da Escola de Belas Artes, no sábado passado, 27 

convidando a todos para uma visita. 9- Laboratório Público de Restauro da Última 28 

Ceia, de Ziraldo: O Prof. Carlos Vainer noticiou sobre a obtenção dos recursos 29 

financeiros para a restauração da obra. Tais recursos serão financiados por uma 30 

pessoa das relações de amizade com o Ziraldo. 10- Projeto Contadores de 31 

História: A Profª Anaize Borges Henriques informou ser um projeto que abrange 32 

alunos de toda UFRJ e no dia 17/12/15, realizarão a Festa de Natal do IPPMG. 11- 33 

Comissão da Memória e da Verdade da UFRJ: O Prof. Carlos Vainer informou sobre 34 

a proposta encaminhada à próxima sessão do CONSUNI, que será no dia 35 

10/12/2015, que trata da revogação da outorga do título de Doutor Honoris Causa 36 

ao General Emílio Garrastazu Médici e convidou a todos para assisitir. Isabel 37 

Azevedo aproveitou para lembrar que o ginásio da Escola de Educação Física e 38 

Desportos-EEFD/UFRJ, coincidentemente se chama Emílio Garrastazu Médici. 39 

Diante disto, o Prof. Carlos Vainer informou que encaminharia à Comissão da 40 

Memória e da Verdade da UFRJ, a sugestão para que se manifestasse em relação 41 

a um pedido de troca de nome. 12- A UFRJ nas Olimpíadas: Profª Claudia 42 

Carvalho sugeriu que seja examinada a possibilidade de um programa UFRJ 43 

Olímpica, movimentando a Instituição no período das olimpíadas. 13- Evento 44 

FCC: Exposição “E Aí o que era a loucura?: Evento sendo realizado no Palácio 45 
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Universitário, sob a curadoria da arquiteta e Assessora/FCC, Maria Helena 1 

Hermes, no período de 26/11 a 10/12/2015. Antes de inicar com os assuntos de 2 

ordem, o Prof. Carlos Vainer explicou sobre a retirada de pauta do item 8 – 3 

Aprovação da Política Cultural, Artística e de Difusão Científico-Cultural, 4 

por solicitação da Profª Maria Malta, a qual considerou e justificou que o assunto 5 

requer mais uma nova discussão para ser submetido à aprovação. Tal solicitação 6 

foi aceita pelo Coordenador/FCC. Em seguida a pauta foi aprovada. Ordem do 7 

dia - Primeiro ponto de pauta: Ata da Sessão de 20/10/2015: O Prof. Carlos 8 

Vainer colocou o assunto em discussão. A ata foi aprovada por unanimidade, sem 9 

nenhuma alteração. Segundo ponto de pauta: Termo de Permissão de Uso, 10 

firmado entre a UFRJ e a Embaixada do Catar: O Prof. Carlos Vainer informou 11 

que, após vários dias de conversas, reuniões e negociações entre o Fórum de 12 

Ciência e Cultura, a Empresa Olímpica Municipal do Rio de Janeiro e a Embaixada 13 

do Catar, recebeu na manhã de hoje, um telefonema da Embaixada do Catar 14 

confirmando o compromisso de utilização dos espaços do CBAE durante as 15 

Olimpiadas 2016 e desejando um agendamento para visita do Embaixador, a fim 16 

de firmar o acordo. Desse modo, ele apresentou aos conselheiros o Termo de 17 

Permissão de uso a ser firmado e assinado pela UFRJ e a Embaixada do Catar, 18 

bem como a lista de contrapartidas. Após apreciação, o referido Termo foi 19 

aprovado. Terceiro ponto de pauta - Processo MN sobre o Termo de 20 

Reciprocidade, de natureza administrativa entre a UFRJ e o Instituto Chico 21 

Mendes (Processo 23079.042822/2013-84) – Parecer da Profª Maria 22 

Fernanda – Decana/CCS): O Prof. Carlos Vainer passou a palavra à Profª Anaise 23 

Borges Henriques, representante da Decania/CCS, que procedeu a leitura do 24 

parecer favorável, constando considerações. Após uma explicação circunstanciada 25 

da Profª Claudia Carvalho, a respeito da evolução desta solicitação, o assunto 26 

entrou em discussão, suscitando dúvidas em algumas questões jurídicas. Desse 27 

modo, o assunto foi aprovado com ressalvas, para ser submetido ao CSCE, ao 28 

qual será solicitada especial atenção ao teor geral do convênio, advertindo sobre 29 

a cláusula 2.1.2.6 do mesmo. Quarto ponto de pauta - Aprovação da 30 

participação do Prof. Fernando Salis/FCC no projeto de documentário 31 

sobre a crise hídrica na Região Sudeste: O Prof. Carlos Vainer passou a 32 

palavra ao Prof. Fernando Salis, que fez um breve relato sobre seu envolvimento 33 

com o projeto. Em seguida o assunto entrou em discussão, recebendo aprovação 34 

do Conselho Diretor. Quinto ponto de pauta – Eleição de representantes do 35 

Fórum de Ciência e Cultura no CONSUNI-Titular e Suplente (indicação da 36 

Coordenação FCC) e na CPPD-Titular e Suplente (indicação do MN): O Prof. 37 

Carlos Vainer informou que o Fórum de Ciência e Cultura tem direito a dois 38 

representantes no Conselho Universitário-CONSUNI, um dos quais 39 

obrigatoriamente pelo Estatuto da UFRJ, deve ser indicado pela Congregação do 40 

Museu Nacional. Explicou ainda que, historicamente, as duas representações têm 41 

sido indicações daquela Unidade. Desse modo, o Prof. Carlos Vainer como 42 

Coordenador/FCC, em conversa com a Diretora do Museu Nacional, acordaram 43 

que a segunda indicação seja feita pelo Conselho Diretor/FCC. Assim, respeitando 44 

uma consulta prévia ao Prof. Roberto Leher, Presidente do Fórum de Ciência e 45 
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Cultura, o Prof. Carlos Vainer apresentou como indicações para ocupar a segunda 1 

vaga de representação no CONSUNI, os nomes do Prof. José Sergio Leite Lopes e 2 

do Prof. Fernando Salis, respectivamente Titular e Suplente. Não havendo outras 3 

candidaturas, os respectivos nomes receberam aprovação do Conselho Diretor, 4 

com abstenção do Prof. José Sergio Leite Lopes. Quanto à indicação para 5 

representação na Comissão Permanente de Pessoal Docente-CPPD, a Profª 6 

Claudia Rodrigues informou a inexistência de candidatos e, portanto eleição. 7 

Desse modo não houve nomes para homologações. 6- Emendas Parlamentares 8 

- 6.1- Homologação do plano de trabalho/PROART (aprovado ad 9 

referendum) 10 

Emenda Parlamentar nº 28810023: Aprovado por unanimidade; 6.2- 11 

Aprovação do plano de trabalho do Termo Aditivo referente ao Convênio 12 

UFRJ/FUJB - Emenda Parlamentar nº 28810023: Aprovado por unanimidade; 13 

6.3- Aprovação do projeto Rádio Universidade – Emenda Parlamentar nº 14 

27840020: Aprovado por unanimidade; 6.4- Aprovação do projeto Mostra 15 

Cidadania Sexual: cinema, gênero e direitos – Emenda Parlamentar nº 16 

27840021: Aprovado por unanimidade; 6.5- Aprovação da transferência dos 17 

recursos da emenda parlamentar Rádio Universidade para a Fundação 18 

COPPETEC – Emenda Parlamentar nº 27840020: Aprovado por unanimidade; 19 

6.6- Aprovação da transferência dos recursos da emenda parlamentar 20 

Mostra Cidadania Sexual: cinema, gênero e direitos para a Fundação 21 

COPPETEC – Emenda Parlamentar nº 27840021: Aprovado por unanimidade; 22 

6.7- Aprovação do Plano de Trabalho do Projeto Rádio Universidade – 23 

Emenda Parlamentar nº 27840020: Aprovado por unanimidade; 6.8- 24 

Aprovação do Plano de Trabalho do Projeto Mostra Cidadania Sexual: 25 

cinema, gênero e direitos – Emenda Parlamentar nº 27840021: Aprovado 26 

por unanimidade; 6.9- Aprovação do Projeto Colégio Brasileiro de Altos 27 

Estudos - Emenda Parlamentar nº 13340015: Aprovado por unanimidade; 28 

6.10- Aprovação do projeto Museu Plural – Novas Perspectivas para 29 

Acessibilidade e Interatividade - Emenda parlamentar nº 27760014: 30 

Aprovado por unanimidade; 6.11 – Aprovação do Plano de Trabalho do 31 

Projeto Museu Plural – Novas Perspectivas para Acessibilidade e 32 

Interatividade - Emenda parlamentar nº 27760014: Aprovado por 33 

unanimidade; 6.12: Aprovação do projeto Expansão da Casa da Ciência pra 34 

fins do Centro Cultural de Ciência e Tecnologia da UFRJ – No Estado do Rio 35 

de Janeiro - Emenda Parlamentar nº 14680019: Aprovado por unanimidade; 36 

6.13- Aprovação do Plano de Trabalho do projeto Expansão da Casa da 37 

Ciência pra fins do Centro Cultural de Ciência e Tecnologia da UFRJ – No 38 

Estado do Rio de Janeiro - Emenda Parlamentar nº 14680019: Aprovado 39 

por unanimidade. 7- Aprovação do Plano de Trabalho referente ao Convênio 40 

MinC/FUJB/UFRJ/FCC – Universidade Popular dos Movimentos Sociais-41 

UPMS – Projeto Cultura e Pensamento: Após uma breve explicação sobre o 42 

referido Convênio, por parte do Prof. Carlos Vainer, o Plano de Trabalho foi 43 

aprovado por unanimidade. 8- Aprovação da Política Cultural, Artística e 44 

Difusão Científico-Cultural: Assunto retirado de pauta, a pedido da Profª Maria 45 
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Malta/PR-5, através de e-mail, sendo aceito pelo Conselho Diretor. Nada mais 1 

havendo a tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, 2 

lavro esta ata, que será assinada por mim e pelo Coordenador do Fórum de 3 

Ciência e Cultura, tendo, em anexo, a lista de presença assinada pelos 4 

participantes desta sessão. 5 

                                                            6 

   ______________________                                 ____________________ 7 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 8 
 9 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 10 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 11 

 12 

______________________________ 13 
PROF. ROBERTO LEHER  14 

 15 
PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 16 

REITOR DA UFRJ 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 


